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Ante los miles de peregrinos 
que se dieron cita en el Aula 

Pablo VI para escuchar su cate-
quesis, el Santo Padre les recordó 
que la vida espiritual del cristiano 
no es pacífica, linear y sin desa-
fíos, sino que exige un continuo 
combate. Por ello, no es casua-
lidad que la primera unción que 
cada cristiano recibe en el sacra-
mento del bautismo –la unción 
catecumenal– sea sin perfume y 
anuncie simbólicamente que la 
vida es una lucha.

“De hecho, en la antigüedad, los 
luchadores se ungían completa-

mente antes de la competición, 
tanto por tonificar sus músculos 
como para hacer sus cuerpos 
escurridizos a las garras del ad-
versario. La unción de los cate-
cúmenos pone inmediatamente 
en claro que el cristiano no se 
salva de la lucha: su existencia, 
como la de todos los demás, ten-
drá también que bajar a la arena, 
porque la vida es una sucesión 
de pruebas y tentaciones”.

No acostumbrarnos
a vivir en la oscuridad

Y ante las pruebas y tentaciones, el 
Papa Francisco indicó que existen 
personas que se auto absuelven 
continuamente, que piensan que 
están “bien” y “en lo correcto”, que 
se ríen de quienes confiesan sus 
pecados, estas personas, afirmó el 
Pontífice, se arriesgan a vivir en las 
tinieblas, porque se han acostum-
brado a la oscuridad y ya no saben 
distinguir el bien del mal.

“Todos debemos pedir a Dios la 
gracia de reconocernos pobres 
pecadores, necesitados de con-

versión, conservando en el cora-
zón la confianza de que ningún 
pecado es demasiado grande 
para la infinita misericordia de 
Dios Padre. Esta es la lección in-
augural que nos da Jesús”.

El Mesías es el
Dios con nosotros

Estas enseñanzas de Jesús, subra-
yó el Santo Padre, las vemos en 
las primeras páginas de los Evan-
gelios, en primer lugar, cuando se 
nos habla del bautismo del Mesías 
en las aguas del río Jordán. Este 
episodio, señaló el Pontífice, tiene 
algo de desconcertante porque no 
se entiende por qué Jesús tendría 
que someterse a este rito. Incluso 
el Bautista se escandaliza, hasta el 
punto de que le pide a Jesús que 
Él lo bautice.

“Pero Jesús es un Mesías muy 
distinto de como Juan lo había 
presentado y la gente se lo imagi-
naba: no encarna al Dios airado 
y no convoca para el juicio, sino 
que, al contrario, se pone en fila 
con los pecadores, como todos 
nosotros y con todos nosotros, 
para que nadie le tenga miedo”.

Jesús es solidario con 
nuestra frágil naturaleza 

humana
Y prosiguiendo con su explicación 
en los Evangelios, el Papa Fran-
cisco indicó que Jesús se fue al 
desierto, donde fue tentado por 
Satanás. También en este caso 
surge la pregunta: ¿por qué razón 
el Hijo de Dios debe conocer la 
tentación? Y la respuesta es que 
así Jesús se muestra solidario con 
nuestra frágil naturaleza humana 
y se convierte en nuestro gran 
exemplum: las tentaciones que 
atraviesa y que supera en medio 
de las áridas piedras del desierto 
son la primera enseñanza que im-
parte a nuestra vida de discípulos.

“Él experimentó lo que nosotros 
también debemos prepararnos 
siempre para afrontar: la vida 
está hecha de desafíos, pruebas, 
encrucijadas, visiones opuestas, 
seducciones ocultas, voces con-
tradictorias. Algunas voces son 
incluso persuasivas, tanto que 
Satanás tentó a Jesús recurrien-
do a las palabras de la Escritura. 
Es necesario custodiar la clari-
dad interior para elegir el cami-
no que conduce verdaderamente 
a la felicidad, y luego esforzarse 
por no pararse en el camino”. 
(Fuente: Vatican News)

El Papa en la catequesis

El               no está solo
en la lucha contra las

tentaciones
El 3 de enero, en su primera audiencia general 
de 2024, el Santo Padre continuó con su ciclo 
de catequesis sobre “los vicios y las virtudes”. 
“El combate espiritual, nos conduce a mirar 
desde cerca aquellos vicios que nos encadenan 
y a caminar, con la gracia de Dios, hacia aque-
llas virtudes que pueden florecer en nosotros, 
trayendo la primavera del Espíritu a nuestras 
vidas”. Este fue el núcleo de la reflexión del 
Pontífice.

cristiano



3Nuestro Pastor

Nuestro tiempo sufre graves 
violencias. Las guerras se 

multiplican y se extienden sin 
atisbo de encontrar solución 
alguna en el corto plazo. Corre-
mos el riego de acostumbrar-
nos y de tranquilizarnos pen-
sando que se trata de hechos 
lejanos, que solo nos afectan 
por circunstancias económicas, 
perdiendo de vista la realidad de 
muerte y destrucción a la que 
tantas personas y comunidades 
están sometidos en este preci-
so instante.  Pero no se trata solo 
de guerras lejanas. En naciones 
cercanas bandas armadas asocia-
das al narcotráfico amenazan el 
orden social y las instituciones del 
Estado. También en nuestra tie-
rra la violencia emerge queriendo 
imponer su lógica de destrucción 
y muerte. Las noticias de hechos 
criminales cada vez más espanto-
sos se suceden provocando una 
ola de temor y desaliento. 

    Artesanos de la
Ante esta realidad no podemos 
permanecer indiferentes ni dejar-
nos paralizar. La Paz que sobre-
pasa toda violencia es un Don 
que proviene de Jesucristo Re-
sucitado. Es la primera palabra 
que ofrece a sus discípulos y 
constituye un elemento central 
de la Misión que hemos recibi-
do. Se trata, por ello, de un bien 
muy valioso, de un tesoro que no 
podemos guardarnos para noso-
tros. El mundo de hoy tiene ur-
gencia de Paz.

La violencia nunca resuelve los 
problemas. Al contrario, como en 
un espiral tiende a incrementar la 
injusticia, el odio y el resentimien-
to. También lo experimentamos en 
nuestros conflictos cercanos o fa-
miliares. Solo una dosis extrema 
de amor puede vencer al odio. 
Las palabras que Jesús dirige 
desde la cruz a sus verdugos 
nos señalan un camino sorpren-

dente y exigente: “Padre, perdó-
nalos porque no saben lo que 
hacen” (Lc 23,34). No se trata 
de dejarse someter a la violencia, 
sino precisamente de lo contrario, 
se trata de responder a ella desde 
una lógica distinta y desconcertan-
te para quien ejerce violencia.

Un amor así no se improvisa ni es 
fruto de la voluntad. Se trata de 
un Don precioso que solo Dios 
puede despertar en nosotros. Por 
ello, necesitamos con urgencia 
dejar que Su amor nos abrace, 
nos habite, y así, nos transforme 
en verdaderos Artesanos de Paz. 
Como todas las cosas de Dios, la 
Paz parece tan pequeña y frágil. 
Y, sin embargo, contiene la fuer-
za que viene del Padre creador. 
La que en Jesús venció a la muer-
te para siempre y sembró en no-
sotros la Esperanza que nos sos-
tiene. La Paz es el único recinto 
donde florece la vida.

Artesanos de Paz que no se some-
tan a la indiferencia ni al temor, 
sino que ofrezcan la belleza del 
compromiso, de la compasión 
y de la misericordia. Artesanos 
de Paz que se ejercitan en los 
caminos del diálogo paciente y 
valiente, que aprenden y edu-
can en el camino de la escucha 
recíproca y de la mirada bene-
volente. Artesanos de Paz que 
laboriosamente abren nuevos 
caminos encendiendo una luz en 
medio de la oscuridad.

Dios les bendiga.

+ Galo Fernández Villaseca
Obispo de Talca

Paz



4 Camino a nuestro Centenario

100 años no es una cifra 
cualquiera y menos 

cuando es nuestra Iglesia de Talca 
la que cumple su centenario. Es 
por eso por lo que durante cerca 
de seis meses el libro del cente-
nario ha visitado las parroquias, 
ocasión en que cada comunidad 
ha plasmado su historia, perso-
nas y momentos significativos 
que quedan grabados en la me-
moria colectiva de la Iglesia.

Durante la primera semana del 
2024 el libro estuvo en la comu-
nidad San Pedro y San Pablo de 

Desde agosto de 2023 hasta enero de 2024 el 
libro “La historia de fe de una Iglesia Misionera 
el servicio del Reino”, estuvo recorriendo las 
parroquias en Curicó Ciudad y Curicó Rural, 
siendo una vivencia que nos pone en sintonía 
y comunión con los 100 años de la Diócesis de 
Talca que se celebran el 2025.

    Libro de nuestro centenario
en Zona de Curicó

Casablanca, ahí el ministro envia-
do José Flores dijo que se sentían 
“halagados por ser parte de este 
trayecto que cumplía el libro, ha-
lagados porque somos una co-

munidad pequeña pero grandes 
en el entusiasmo. Cuando la gen-
te supo que llegaba el libro, bus-
caron fotos y las han enviado. Eso 
quiere decir que quieren están in-

sertos en esta historia de nuestra 
diócesis. Hemos descubierto co-
sas que no imaginábamos, que 
estaban ocultas en nuestra histo-
ria y eso es bueno”.

Betty González, esposa de José, 
añadió que “ser parte de la histo-
ria significa conocer a las demás 
comunidades y parroquias. Es 
importante que quede este libro 
como testimonio”.

Desde marzo de 2024 el libro por 
los 100 años seguirá su peregrinar 
por las otras zonas de la diócesis.

peregrinó

El llamado templo del Corazón 
de María o Iglesia de La Placilla 

se levantó con la bendición de la 
primera piedra el 4 de Marzo de 
1903, siendo en aquel año Párro-
co de Talca el Presbítero don José 
Luis Espínola Cobo. El mismo Es-
pínola Cobo relata que en 1904 se 
edificó una hermosa Capilla gó-
tica y un pequeño convento con 
solo $34.000 de limosna con el 
objeto de combatir el avance pro-
testante en Talca; a cargo de este 
templo estuvieron los Misioneros 
Hijos del Corazón de María.

El templo fue entregado, como 
dijimos a los Misioneros del Cora-
zón de María quienes lo termina-
ron de construir siendo bendeci-
do el 30 de Septiembre de 1904. 
Sin embargo, duraría poco su es-
plendor, pues el terremoto del 16 
de Septiembre de 1906 lo dejó en 
ruinas. Una crónica de la época da 
cuenta del desastre ocurrido en 
Talca producto de este movimien-
to telúrico: “El terremoto tuvo 

aquí grandes proporciones. La 
Intendencia. El Teatro Municipal, 
la Penitenciaría, la Iglesia Matriz, 
Santo Domingo, San Francisco, 
el cuartel del Regimiento Valdi-
via, la Casa de Ejercicios y los 
hospitales han quedado en es-
tado ruinoso y muchos inhabita-
bles”. Sin embargo, el templo fue 
reedificado y se pudo inaugurar y 
bendecir nuevamente el 30 de ju-
nio de 1907. Aunque, según don 
Raymundo Arancibia Salcedo, se 
colocó una primera piedra para el 
lavantamiento de un tercer tem-
plo el año 1917, pues suponemos 
que fue gravemente dañado por 
el teremoto de 1914 (de Magni-
tud sobre 8 agrados), esta misma 
construcción no dejó de sufrir los 
estragos del terremoto de 1928 
y de 1939, siendo finalizado su 
trabajo de reconstrucción sólo en 
el año 1944 y la torre terminada 
en 1958. Es decir, el templo del 
Corazón de María, de acuerdo a 
nuestro antecedentes, se demoró 
veintisiete años en construir.

                      de
El Corazón de María

Pbro. Nelson Chávez Díaz
Vicario General

Fuentes consultadas:
1.- Pbro. Nelson Chávez Díaz, Patrimonio, memoria e identidad, inédito, Talca, 2010.
2.- Pbro. José Espínola Cobo, “Talca 1810-1910. Estado religioso”, en Revista Católica, 

N° 219, Santiago de Chile, año 1910.
3.- Alfredo Rodríguez Rozas y Carlos Fajardo Cruzat, La catástrofe del 16 de Agosto de 

1906 en al República de Chile, Santiago de Chile, Imprenta Barcelona, 1906.

Parroquia



5Nuestra Iglesia

En la culminación del Mes de 
María en el cerro de la Virgen 

de Talca, el pasado 7 de diciem-
bre, el obispo Galo Fernández dio 
la bienvenida oficial a las dos reli-
giosas ICAS que prestarán su ser-
vicio en nuestra diócesis, las her-
manas Georgina Cruz Salvador y 
Andrea Avendaño Pérez.

Ellas vinieron con su Superiora 
General la hermana Silvia Sán-
chez Díaz y parte del Gobierno 
General de la Comunidad, quie-
nes las acompañaron para venir a 
firmar el convenio de esta alianza, 
afinar detalles y a dejarlas en bue-
nas manos.

La Superiora mencionó que como 
detalle importante de esta alianza 
fue el saber que su madre funda-
dora, la madre Berta de la Fuen-
te Marchant nació y vivió en estas 
tierras del Maule: “Todo fue provi-
dencial, el saber que nuestra fun-
dadora es chilena y al conocer al 
obispo, el padre Galo, pudimos ge-
nerar ese vínculo para acercarnos. 
Cuando nos dimos cuenta que 

Joseysmil Gutiérrez P.

Talca es el lugar de nacimiento 
de la fundadora nos llenó de mu-
cha alegría, saber que es la tierra 
que pisó, que es el cielo que la cu-
brió, que es el aire que respiraba, 
es una bendición muy muy grande 
para la comunidad el poder tener 
presencia ICAS en Talca”.

Así mismo, la Superiora Silvia Sán-
chez deseó un buen porvenir para 
el servicio que realizarán las her-
manas ICAS en nuestra ciudad: 
“Los deseos para esta alianza 
como misioneras que somos es 
manifestar la ternura y el amor 
de Dios hacia las personas que 
nos van a rodear, hacia las per-
sonas que nos necesitan. Y ante 
tanta necesidad que hay en el 
mundo, que carecemos de valores 
muchas veces, pues el hacer pre-
sencia de la ternura de Dios sea lo 
más importante”.

Cabe destacar que la congre-
gación Instituto de Coadjutoras 
del Apostolado Social (ICAS) tie-
ne presencia en diversos países, 
como México, Estados Unidos, 
ahora en Chile y también en África.

Acompañándonos
en el camino

Directo de México llegaron las 
hermanas Georgina Cruz Salva-
dor (Puebla) y Andrea Avendaño 

Pérez (Tlaxcala), quienes ya se en-
cuentran prestando su servicio en 
el sector norte de la ciudad, espe-
cíficamente en la comunidad de 
Las Américas de la Parroquia San 
Alberto Hurtado.

Antes de llegar a Chile no cono-
cían mucho sobre el país, solo 
que era uno de los países más 
largos, sobre sus temblores y los 
pocos católicos que hay, a com-
paración con su país natal. Sin 
embargo, durante estas pocas se-
manas que llevan en nuestra ciu-
dad, ya han podido conectar con 
el calor y la acogida de las per-
sonas de la diócesis y de su co-
munidad, así lo indicó la hermana 
Andrea Avendaño.

“Ha sido una experiencia muy 
bonita sobre todo porque hemos 
sentido el calor de la gente, la 
cercanía y los detalles que ellos 
también van haciendo hacia no-
sotros. También hemos sentido 
la parte de la oración, ellos han 
estado orando desde antes que 
nosotros llegáramos y ahora 
estando aquí, entonces es un ca-
lor, una energía que se transmite 
y que nos han hecho sentir muy 
bien, como en casa a pesar de los 
pocos días que llevamos acá”.

Sobre su congregación comenta-
ron que su servicio va orientado 
en vivir y hacer vivir la filiación di-
vina, “sentirnos hijos de Dios para 
hacer que los demás también se 
sientan hijos de Dios”, a través 
de acciones pastorales y sociales 
concretas.

Por el momento las hermanas 
ICAS han estado conociendo 
las realidades de la comunidad, 
viendo en qué pueden ayudar, 
adaptándose a cómo es el ser-
vicio pastoral en la diócesis. La 
hermana Georgina Cruz, asevera 
que uno de sus anhelos y con lo 
poco que ha podido ver, es seguir 
ayudando a los adultos mayores 
del sector norte de Talca.

“Mi anhelo es sobre todo ayu-
dar a los abuelitos que viven 
solos, hace unas semanas preci-
samente fuimos a un paseo con 
ellos y uno de ellos se sintió mal, 
entonces como que sientes impo-
tencia de a veces no saber cómo 
actuar y estábamos platicando 
sobre qué hacer ante esa situa-
ción. Dios es el que se manifiesta 
a través de esas realidades, sa-
bemos que aquí es un lugar en 
donde los abuelitos viven solos 
y tienen familiares, pero la triste 
realidad es que no cuentan con 
ellos y no hay quién los lleve al 
doctor, necesitan que alguien 
los lleve”.

“Aquí con lo único que cuentan 
es con el comedor comunitario 
y eso me ha movido y el anhelo 
es que a través de nuestro tes-
timonio podamos ser signos de 
Dios en medio de esta comuni-
dad en la que nos encontramos, y 
esperamos estar durante un buen 
tiempo”.

Las religiosas también agradecen 
la acogida por parte del padre 
Carlos Campos, párroco de la 
parroquia San Alberto Hurtado, 
quien se ha encargado de presen-
tarles a la comunidad, a las distin-
tas pastorales que conforman la 
diócesis y muchos agentes pasto-
rales que están dispuestos a cola-
borarles en su servicio a ellas. Les 
damos una calurosa bienvenida a 
la Diócesis de Talca, agradecien-
do su servicio desde ya y deseán-
doles lo mejor en su porvenir.

Nueva congregación llegó a
                   de México a Talca

Ese fue el camino recorrido que la congrega-
ción Instituto de Coadjutoras del Apostolado 
Social (ICAS) tuvieron que hacer, para tener 
presencia en nuestra diócesis, mediante una 
alianza que se concretó a inicios del mes de 
diciembre de 2023.

misionar

Hna. Silvia Sánchez.

Hnas. Georgina Cruz y
Andrea Avendaño.



6 Tema de Actualidad

Con la perspectiva de las sema-
nas que han pasado, pode-

mos observar la realidad tratando 
de describir “el aire del tiempo”, 
marcado por la polarización de las 
ideas y una confrontación que a 
ratos te tornó poco racional (como 
suele suceder en los plebiscitos) 
llegando a múltiples mensajes del 
tipo “fake news” o noticias falsas. 
Ante esto último, muchos no lo 
lograron inteligir (entender algo o 
a alguien) y esparcieron ideas o 
mensajes muy alejados del conte-
nido de la realidad.

Pero este camino comenzado 
en 2019 y cuyo resultado no se 
materializó en una nueva consti-
tución, está repleto de aprendiza-
jes y desafíos difíciles de esquivar 
para quienes nos interesamos por 
las cuestiones públicas, el bien 
común o concretamente, el bien-
estar de nuestras comunidades.

Creo que, en síntesis, el diagnós-
tico que indicaba que gran par-
te de los problemas de nuestro 
país estaban relacionados con 
la Constitución era, en parte, un 
argumento incorrecto. Tampoco 
podemos mirar aisladamente los 
resultados de ambos plebiscitos 

realizados, confrontando posicio-
nes o tomando distancia de uno u 
otro documento. Más bien, al mi-
rar unidos los procesos electo-
rales, se nos plantea un desafío 
mucho mayor: comprender los 
cambios culturales de los últi-
mos años y enlazar aquello con 
los acuerdos que la ciudadanía 
espera. La misma noche del ple-
biscito del 17 de diciembre pasa-
do los Obispos chilenos señala-
ron: “Creemos que la mayoría de 
los chilenos valoran los acuerdos 
y los grandes consensos en mate-
ria social y política, y esperan que 
sus líderes avancen por esa sen-
da”. Pero es también una época 
desafiante para quienes estamos 

llamados a convertirnos en “arte-
sanos de la paz”, donde tenemos 
el deber de preguntarnos por 
aquellas transacciones (así lo han 
llamado algunos columnistas) 
que hay que concretar si preten-
demos avanzar en acuerdos que 
generen más bienestar, seguridad 
y oportunidades para la ciudada-
nía. Recordemos que “los últimos 
años han estado marcados por la 
polarización y la fragmentación, 
provocando en la población un 
distanciamiento y desvaloriza-
ción de la vida política, lo que no 
hace bien a nuestra democracia”, 
como nos indicó la Conferencia 
Episcopal luego de conocerse el 
resultado de la segunda propues-
ta constitucional rechazada.

Una sociedad
más compleja

Que duda cabe, la seguridad se ha 
instalado como una de las princi-
pales prioridades de los chilenos. 
Pero también, la desconfianza 

hacia las instituciones de nues-
tra sociedad es un síntoma de un 
problema que urge atender. Vivi-
mos en una sociedad con una 
elevada complejidad, donde las 
singularidades de los chilenos 
están muy sensibles a la instan-
taneidad de los mensajes de las 
redes sociales o los noticiarios. 
Sin duda, urge una deliberación 
reflexiva y participativa en los días 
actuales, como una abstracción 
adecuada sobre los enmarañados 
contextos de la sociedad chilena 
actual, a la luz de la fe y de la tradi-
ción eclesial.  Un gran desafío está 
en la emergencia de liderazgos ca-
paces de abordar esta dinámica, 
más allá de los slogans o ideas de 
tiempos electorales.

Este es el llamado (apelando a 
los intereses comunes y no par-
ticulares) en esta relevante e
inédita época de transformacio-
nes sociales: “ante estos retos, 
la respuesta de los dirigentes 
políticos no puede ser vivir en-
frentados unos contra otros, 
sino alcanzar acuerdos que va-
yan en favor de todos, especial-
mente de los más pobres y pos-
tergados”, como nos motiva la 
Conferencia Episcopal de Chile. 

Los Obispos concluyen con una 
precisa invitación “a redescubrir 
nuestros lazos fraternos y nuestro 
destino común como pueblo”. Sin 
lugar a dudas, no podemos que-
dar pasivos frente a un mensaje 
tan inmenso, que exige motivar a 
nuestros líderes a buscar acuerdos 
y evitar el populismo y la instru-
mentalización de los problemas de 
nuestras ciudades y calles.

Sin duda, esta época sinodal 
de la Iglesia presenta la opor-
tunidad para abrir aún más las 
puertas a los laicos, impulsar la 
reflexión junto a los religiosos 
y religiosas, además de convo-
car y reforzar el esperanzador 
mensaje del mundo cristiano y 
asumir con vigor y entusiasmo 
el tiempo que viene.

¿Y ahora qué viene?

Los desafíos del
            presente y nuestro
camino común tras el plebiscito
En las siguientes líneas reflexionaremos en 
torno a los retos que deja el proceso consti-
tucional que, si bien no derivó en una nueva 
Carta Magna, nos provee de variada informa-
ción diagnóstica para proyectar el devenir.

Dr. Marcelo Pinochet Ayala
Académico Departamento de Ciencias Sociales
Universidad Católica del Maule

tiempo
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“No están permitidas ningún 
tipo de quemas en la re-

gión del Maule hasta marzo del 
2024, por lo que cualquier humo 
que detectemos es una falta” 
fueron las categóricas palabras 
del director regional del Servicio 
Nacional de Prevención y Res-
puesta ante Desastres, Carlos 
Bernales, en el lanzamiento de 
la campaña “Ojos Para El Maule” 
que desarrollan conjuntamente 
el organismo, la Universidad Ca-
tólica del Maule, Conaf, CFT San 
Agustín, el Obispado de Talca, la 
Fundación Crate y Radio Chilena 
del Maule.

Seminario prevención de incendios
En este contexto y como forma de reforzar la cam-
paña ya descrita, el 12 de enero se llevó a cabo en 
dependencias de la UCM el “Primer Seminario de 
Prevención de Incendios Forestales. De lo glo-
bal a lo local”, en un esfuerzo mancomunado de 
las distintas instituciones católicas involucradas en 
esta iniciativa.

El objetivo del seminario fue proporcionar una comprensión completa 
de la prevención de incendios forestales, abordando desde perspecti-
vas global hasta local. Se buscó concientizar sobre la magnitud de es-
tos riesgos, analizar políticas y estrategias a diferentes escalas, explorar 
experiencias regionales y locales, y fomentar la colaboración para capa-
citar a los participantes en la prevención activa de incendios forestales.

“Ojos Para el Maule” invita a toda la comu-
nidad a visitar el sitio web nomasincendios.
ucm.cl para acceder a la información y ca-
pacitarse junto a la UCM, Conaf y Senapred.

Infórmate, previene,
organízate

El objetivo de “Ojos Para El Maule” 
es que la comunidad se compro-
meta informándose, previniendo 
y organizándose para saber ac-
tuar antes de que ocurran focos 
de fuego en el territorio, generan-
do una potente red desde los pro-
pios habitantes. Todo el material 
se encuentra disponible en el por-
tal nomasincendios.ucm.cl

En el lanzamiento realizado el 
14 de diciembre, Carmen Bravo, 
académica del Departamento de 
Ciencias Forestales de la Facultad 

de Ciencias Agrarias y Foresta-
les de la Universidad Católica del 
Maule destacó que “Es importante 
que las personas creen concien-
cia de que podemos prevenir los 
incendios forestales simplemente 
reconociendo nuestro entorno 
y las condiciones ambientales y 
geográficas para evitar a genera-
ción de chispas que pueden ge-
nerar un incendio forestal”, dijo.

“La invitación es a visitar el sitio y 
poder revisar los contenidos que 
preparamos de manera que pue-
dan responder un cuestionario y 
obtener la constancia que lo acre-
dita como vigía para evitar los in-
cendios forestales”, sostuvo Bravo.

La importancia de ser vigía
En la oportunidad, el director 
regional de SENAPRED, Carlos 
Bernales, comentó que según el 
informe de la Dirección Meteoro-
lógica de Chile en la zona centro 
sur tendremos temperaturas so-
bre lo normal en la época estival, 
por lo tanto, “Esta campaña que 
está realizando la Universidad Ca-
tólica del Maule, la Diócesis de 
Talca, el Instituto San Agustín y 
Fundación Crate es fundamental 
y viene muy bien para los equipos 

Reiteran llamado a ser un vigía
en el                de incendios

forestales
técnicos que operan en el Maule. 
Todo suma para la prevención y 
mitigación de incendios foresta-
les. Todos quienes quieran pue-
den inscribirse de forma gratuita 
para apoyar la labor de vigía e 
informar posibles focos de incen-
dios forestales”, afirmó.

“Se debe informar cualquier 
humo que se observe en su lo-
calidad, mientras más rápido de-
tectemos y lleguemos a combatir 
los incendios es más fácil contro-
larlo y que no se propague. Cada 
gran incendio nace de un fuego 
pequeño, por lo tanto, el llamado 
es a la prevención, mitigación y la 
responsabilidad sobre el uso del 
fuego en el Maule”, agregó el di-
rector Bernales.

El jefe del Departamento de Pro-
tección Contra Incendios Foresta-
les de Conaf, Marcelo Rodríguez, 
destacó que “para nosotros el 
último eslabón es el combate de 
incendios, el trabajo continuo es 
la prevención de incendios fores-
tales y en esa acción todos su-
mamos y cooperamos para que 
seamos un cuidador más de los 
cuidadores de los recursos y pai-
sajes maulinos”.

combate
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En este sentido queremos to-
mar en cuenta las palabras 

del Papa Francisco con ocasión 
del Mensaje de la 57° Jornada 
Mundial por la Paz, celebrada el 
1 de enero de 2024. “Inteligen-
cia artificial y paz” es el título del 
documento en el que el Pontífice 
dirigió sus mejores deseos de paz 
-más conmovedores que nunca 
en un mundo desgarrado por las 
guerras- al pueblo de Dios, a las 
naciones, a los Jefes de Estado y 
de Gobierno, a los representantes 
de las distintas religiones y a la 
sociedad civil.

Para nadie es un misterio que vivimos en una 
sociedad y un mundo cada día más violentos. 
Junto a esto, desde esta parte del planeta nos 
toca ser espectadores de hechos horribles a 
causa de la guerra. Los sucesos bélicos: ára-
be israelí en Franja de Gaza, Ucrania y Rusia 
en Europa (solo por nombrar los más conoci-
dos) nos llevan a valorar el regalo de la paz 
que aún tenemos en nuestras fronteras.

La locura de la guerra
Es una paz, de la que habla el 
Papa, que pasa también por el 
progreso de la ciencia y de la téc-
nica, que “en la medida en que 
contribuye a un mejor orden 
de la sociedad humana”, con-
duce “a la mejora del hombre 
y a la transformación del mun-
do”. Por el contrario, este mismo 
mundo que se ha convertido en 
el escenario de una tercera gue-
rra mundial en pedazos “no ne-
cesita realmente las nuevas 
tecnologías para contribuir al 
desarrollo inicuo del mercado y 

del comercio de armas, fomen-
tando la locura de la guerra”. Al 
hacerlo, escribe Francisco, “no 
sólo la inteligencia, sino el cora-
zón mismo del hombre, correrán 
el riesgo de volverse cada vez más 
‘artificiales’”.

La mirada está puesta en el esce-
nario internacional: “La posibili-
dad de llevar a cabo operaciones 
militares mediante sistemas de 
control remoto ha conducido a 
una menor percepción de la de-
vastación que causan y de la res-
ponsabilidad de su uso, contribu-
yendo a un enfoque aún más frío 
y distante de la inmensa tragedia 
de la guerra”, escribe el Papa.

Nunca, dice, los sistemas de ar-
mas autónomas pueden ser “su-
jetos moralmente responsables”. 
Una máquina, por inteligente 
que sea, “sigue siendo una má-
quina”. Es “imperativo”, por 
tanto, “garantizar una supervi-
sión humana adecuada, signifi-
cativa y coherente de los siste-
mas de armamento”.

Allanar el camino a la paz
Por tanto, las aplicaciones técni-
cas más avanzadas deberían uti-
lizarse “para allanar los caminos 
de la paz”: “Desde un punto de 

vista más positivo, si la inteli-
gencia artificial se utilizara para 
promover el desarrollo humano 
integral, podría introducir im-
portantes innovaciones en la 
agricultura, la educación y la 
cultura, una mejora del nivel de 
vida de naciones y pueblos en-
teros, el crecimiento de la fra-
ternidad humana y la amistad 
social”, subraya el Pontífice.

¿Qué pasa con nuestra 
salud mental ante hechos 

violentos?
Esta interrogante siempre sale a 
luz a través de especialistas que 
ven cómo cada vez situaciones de 
angustia, miedo y desesperación 
se presentan en la población. Y 
aquí hay que hacer un foco prin-
cipal en la salud de adultos mayo-
res, puesto que ellos son quienes 
al estar más tiempo en sus casas, 
consumen más noticias a través 
de la tv, radio y el celular.

Al ser consultada por COMUNI-
CANDO, la psicóloga Elizabeth 
Silva explicó que “se ha podido 
apreciar un alto impacto en la sa-
lud mental de los adultos mayores 
que cotidianamente consumen 
noticias respecto de la delincuen-
cia, asesinatos y conflictos arma-
dos, puesto que la constante 
exposición a eventos violentos, 
aunque no sean vivenciados de 
forma personal, genera un au-
mento de la sensación de inse-
guridad personal y desconfian-
za en el entorno, puesto que es 
un grupo de personas altamen-
te vulnerable. Además, puede 
generar altos niveles de ansiedad, 
miedo y estrés, contribuyendo a 
problemas de salud mental como 
la depresión y el trastorno de es-
trés postraumático”.

    “Busquemos lo que 
la paz y la concordia”

Marco Matus H. (Rom 14, 19)

fomenta
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“Es fundamental que como 
sociedad tengamos mayor 
conciencia sobre el impacto 
psicológico de la exposición 
constante a contenidos violen-
tos que está provocando en la 
población adulto mayor, pero 
también en la población en 
general, para de esta manera 
limitar el tiempo dedicado a 
consumir este tipo de noticias y 
fomentar otras actividades que 
promuevan el bienestar emo-
cional”.

Promover el bienestar de 
adultos mayores

Sobre el manejo de situaciones 
en que las personas sufren mie-
do o ansiedad por este aspecto, 
Elizabeth Silva recalca que “debe-
mos reconocer que el miedo y la 
ansiedad son producto de la alta 
exposición a temas reiterados de 
violencia y probablemente baja 
participación en actividades que 
promuevan el bienestar de las 
personas adultos mayores. Para 
disminuir estos síntomas, se pue-
den ofrecer una gran cantidad de 
estrategias, sin embargo, es fun-
damental que cada persona reco-
nozca lo que realmente le puede 
ser útil”.

Elizabeth entrega algunas reco-
mendaciones para profundizar en 
lo anterior:.Limitar la Exposición a Noti-

cias: reducir el tiempo dedicado 
a ver noticias violentas, ya sea 
por televisión, radio, celular, etc. .Practicar Meditación: ejercicios 
de atención plena, incluido en 
ejercicios espirituales, pueden 
ayudar a mantener la calma y 
reducir la ansiedad..Buscar Apoyo Profesional: 
consultar a un profesional de 
la salud mental para obtener 
orientación y apoyo emocional, 
en especial cuando realmente 
los síntomas son muy elevados. .Establecer Rutinas Relajantes: 
incorporar actividades relajantes 

y de preferencia como lectura, 
música suave o baños tranqui-
los en la rutina diaria..Practicar Actividad Física Re-
gularmente: el ejercicio físico 
puede ayudar a liberar tensiones 
y mejorar el estado de ánimo, 
por ejemplo, realizar caminatas, 
paseos a las plazas cercanas u 
otros lugares con naturaleza..Descanso Adecuado: asegu-
rar un sueño reparador, puesto 
que es crucial para mantener un 
equilibrio emocional..Participar en Actividades So-
ciales: dentro de lo posible, fo-
mentar la interacción con ami-
gos, familiares y grupos sociales 
que puedan proporcionar apoyo 
emocional y que puedan esta-
blecer otros tipos de diálogos. .Promover la Comunicación 
Abierta: establecer un ambien-
te donde los adultos mayores 
se sientan cómodos expresando 
sus preocupaciones y miedos, 
sin sentirse recriminados y que 
“les están poniendo mucho”, 
puesto que hay que recordar 
que ellos se sienten en desven-
taja en este tipo de situaciones. .Aprender Nuevas Habilidades: 
invertir tiempo en aprender nue-
vas habilidades o actividades 
puede ser una distracción posi-
tiva..Fomentar la Espiritualidad: 
para las personas que partici-
pan en actividades pastorales o 

que están buscando estas ins-
tancias, es fundamental que se 
fomente no solo las actividades 
distractoras, sino también la 
oración, el encuentro con Jesu-
cristo, puesto que en él se en-
cuentra el consuelo. 

“Protegerse de situaciones vio-
lentas -establece la psicóloga- es 
una preocupación válida para las 
personas adultas mayores, pues-
to que efectivamente su segu-
ridad no es igual a una persona 
que tiene más habilidades físicas, 
es por ello que, para mantener 
cierta seguridad y bienestar, se 
recomienda:

.Conciencia del Entorno:
- Fomentar la conciencia de su 

entorno, especialmente al salir 
de casa, es decir, estar atentos 
respecto de la zona en donde 
habitan.

- Evitar áreas que sean conoci-
das por la alta incidencia de 
delitos y/o solicitar ir acompa-
ñados..Comunicación:

- Mantener líneas de comunica-
ción abiertas con familiares, 
amigos y vecinos, para que 
puedan ofrecer ayuda y com-
pañía, recordando que esto no 
invalida su autonomía ni inde-
pendencia..Uso de Dispositivos de Segu-

ridad:

- Considerar instalar dispositivos 
de seguridad, tanto en el ho-
gar, como de forma comunita-
ria y/o mantener números de 
emergencias en sus celulares..No Compartir Información 
Personal:

- Evitar compartir información 
personal con desconocidos o 
en línea, especialmente cuan-
do se comparte ubicación 
constantemente.

- Tener precaución al contestar 
llamadas telefónicas de núme-
ros desconocidos..Conocimiento de Recursos 
de Emergencia:

- Mantener a la mano números 
de emergencia y saber cómo 
utilizarlos.

- Conocer la ubicación de las 
estaciones de policía y centros 
de salud cercanos..Participación en Programas 
de Vecindario Seguro:

- Unirse a programas de vecin-
dario seguro que promuevan 
la colaboración entre residen-
tes y carabineros o munici-
pios.

- Educación en Autodefensa y 
reconocimiento de estafas

- Conocer técnicas básicas para 
protegerse en caso de ser ne-
cesario.

- Educarse respecto de las es-
tafas comunes y técnicas de 
manipulación, para prevenir 
ser parte de ello”.
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Decretos

Pbro. Pablo Gajardo V.
Director Dpto. de Catequesis

Un solo Señor:
Jesucristo

Ya vimos que la primera par-
te del Credo está dedicada a 

Dios Padre, ahora entramos en la 
segunda dedicada a Dios Hijo. Si 
nos damos cuenta, la primera afir-
mación de esta parte señala que 
creemos en un solo Señor, ya que 
el término Señor en el AT estaba 
reservado únicamente para Dios 
(Padre). Sin embargo, sabiendo 
eso, los primeros cristianos lla-
man Señor al humano Jesús, lo 
que es equivalente a reconocer su 
divinidad, pero a la vez su huma-
nidad. Por lo mismo, el cristianis-
mo busca mantener una tensión 
al hablar de Jesús: En una única 
persona, se presentan totalmente 
la humanidad y la divinidad.  

Hijo único de Dios
¿De dónde viene la divinidad? En 
la Sagrada Escritura, encontra-
mos que Dios, siendo uno, no es 
el mismo en sí mismo y que el 
Hijo estaba desde siempre con el 
Padre. Por ejemplo, en el primer 
capítulo del Evangelio de Juan 
encontramos que el Logos (Pala-
bra) o Hijo de Dios existía desde 
antes de la creación del tiempo 
y de las demás cosas. Este Hijo 
eterno, en un determinado mo-
mento histórico asumirá la forma 
humana y tomará el nombre de 
Jesús.  

Desde el cristia-
nismo decimos 
que nadie pue-
de ver al Padre 
sino su Hijo 
único, de ahí 
que toda ma-
nifestación de Dios 
en el AT está mediada y 
posibilitada por este Hijo 

- Delegación en el Ministro enviado don Mario Ramón SALINAS RO-
JAS, para asistir el Sacramento del Matrimonio en la Parroquia Ntra. 
Sra. de la Consolación de Talca.

-  Acepta renuncia y deja sin efecto Decreto de Renovación del Ministerio 
y Decreto de Delegación para asistir el Sacramento del Matrimonio en 
la Parroquia Ntra. Sra. del Rosario de Curicó, a Ministro enviado don 
Christian CASTELLI FENICK a contar de la fecha que indica.

-  Aprobación Estatutos Fundación Padre José Cappel Farsing, MM.
-  Concede Personalidad Jurídica a Fundación Padre José Cappel Far-

sing, MM.
-  Envío al Ministro don Walter Orlando RIQUELME SANHUEZA en la 

Parroquia Sta. Teresita del Niño Jesús de Talca.
- Renueva envío al Ministro don Walter Orlando RIQUELME SANHUE-

ZA en la Parroquia Corazón de María de Talca.
- Delegación en el Ministro enviado don Walter Orlando RIQUELME 

SANHUEZA para asistir el Sacramento del Matrimonio en la Parro-
quia Corazón de María de Talca. 

- Delegación en los Ministros enviados don Claudio Hernán HERRE-
RA ESPINA, don Manuel Pedro VALENZUELA MUÑOZ, don Claudio 
Alejandro RODRÍGUEZ CAMILO y don Jorge Esmeraldo ARAYA AVI-
LEZ, para asistir el Sacramento del Matrimonio en la Parroquia Ntra. 
Sra. del Rosario de Curicó.

- Delegación en los Ministros enviados don Segundo Eugenio CÁCERES 
CASTILLO y don Luis Alfonso GONZÁLEZ VALLEJOS, para asistir el 
Sacramento del Matrimonio en la Parroquia Sagrada Familia de Talca.

- Renueva envío de Ministro Enviado don Carlos Jorge MONSALVE VI-
LLASECA en la Parroquia Sagrada Familia de Talca.

- Delegación en los Ministros enviados don Walter Orlando RIQUELME 
SANHUEZA y don Pedro Cecilio AGUILERA FLORES, para asistir el 
Sacramento del Matrimonio en la Parroquia Sta. Teresita del Niño 
Jesús de Talca.

- Renueva el envío de los Ministros don Julio Hernán BECERRA AL-
BORNOZ y don Jesús Antonio CARRASCO MARTÍNEZ en la Parro-
quia Ntra. Sra. de la Merced de Cumpeo.

- Nombra Responsable Pastoral y Administrativo de la Parroquia Sa-
grado Corazón de Jesús de Maule al DIÁCONO Francisco FERRADA 
MENDOZA.

- Nombra Responsable Pastoral y Administrativo de la Parroquia San 
José de Colín al DIÁCONO Francisco FERRADA MENDOZA.

- ADSCRIBE a la Parroquia San José de Duao y se nombra Responsa-
ble Pastoral y Administrativo de la misma, al DIÁCONO Claudio Hugo 
MORALES MÁRQUEZ.

- ADSCRIBE a la Parroquia Inmaculada Concepción de Talca y a la 
Parroquia Espíritu Santo de Talca al DIÁCONO Raúl del Carmen ZEN-
TENO BRAVO.

- Nombra VICARIO DE LA PASTORAL JUVENIL al Pbro. Rodrigo Este-
ban MOLINA GUTIÉRREZ a contar del 01 de marzo de 2024.

- Se concede LICENCIA PARA RESERVAR LA SANTÍSIMA EUCARISTÍA 
en la CAPILLA DE LA COMUNIDAD MISIONERAS DEL INSTITUTO 
DE COADJUTORAS DEL APOSTOLADO SOCIAL.

Creo en un solo Señor, Jesucristo,
Hijo único de Dios,

nacido del Padre antes de todos los siglos.
Dios de Dios, luz de luz, Dios verdadero de 

Dios verdadero,
engendrado, no creado, de la misma

naturaleza del Padre;
por quien todo fue hecho;

(Podríamos decir que en la zarza 
ardiente, es el Hijo quien habla, 
pues en Dios todo lo que dice 
el Padre, lo hace a través de su 
Hijo).  

Nacido del Padre antes
de todos los siglos

Las frases que siguen, quieren 
decir de todas las formas posibles 
que el Hijo no es una creatura 
más de Dios (no es un ángel más 
pro), es Dios mismo, porque exis-
te antes del tiempo.

¿Jesús existe antes del tiempo? 
Para dar esta respuesta tenemos 
que tener claro qué tipo de identi-
ficación hay entre Jesús e Hijo. Si 
consideramos que el Hijo eterno 
del Padre existe desde antes del 
tiempo y Jesús solo desde el co-
mienzo de nuestra era entonces, 
para ordenar el rompecabezas, de-
bemos decir que la gran maravilla 
del Hijo eterno del Padre es que 
desde siempre quiso mostrar el ca-
mino de plenitud a los seres huma-
nos, desde siempre buscó mostrar 
la real forma de ser humano. Este 
ideal lo fue preparando progresiva-
mente desde la creación de la hu-
manidad, en toda la historia de Is-

rael y, finalmente, en un momento 
determinado, en el primer año de 
nuestra era, Él mismo, hace posi-
ble lo imposible, Él siendo Dios y 
sin dejar de serlo, toma la forma 
humana. De ahí que en la perso-
na de Jesús, el Hijo eterno del Pa-
dre que había nacido desde antes 
tiempo, nace ahora también como 
hombre. Es como si al Hijo de 
Dios, ahora se le agregara la condi-
ción humana. Así, la respuesta a la 
pregunta sería que es el Hijo quien 
existe antes del tiempo y desde que 
este Hijo asume la condición hu-
mana es llamado Jesús.  

Engendrado, no creado
Si recordamos el documento 
anterior solo hay dos catego-
rías, creado (todo lo que no es 
Dios) o no creado (Dios). Al ocu-
par esta frase y otras, el credo 
quiere dejar en claro que el Hijo 
no es una creatura, sino que es 
una de las personas divinas. Es 
creador. 

Aprovechamos de agradecer a 
todas las personas que partici-
paron en la formación de cate-
quesis 2024. Dios bendiga su 
trabajo y dedicación.

Creo        en Dios Hijo (primera parte)
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Rebeca y Esteban han sido los 
Delegados Episcopales para 

la VPJ desde la llegada a la dióce-
sis del obispo Galo Fernández. Él 
hizo confianza en ellos, pidiéndo-
les que su experiencia de matri-
monio, padres y familia la pudie-
ran compartir con los jóvenes de 
nuestra diócesis.

Sentido familiar de la VPJ
Ante la decisión de dejar este ser-
vicio, este matrimonio nos contó 
que “fue un tremendo desafío 
acompañar el proceso de la 
VPJ. Teníamos la experiencia en 
la parroquia, pero esto que nos 
pidió el padre Galo fue impen-
sado. Al principio nos vimos un 
poco sobrepasados, en el senti-
do que no sabíamos cómo esta-
ba organizada la VPJ. Habíamos 
sido asesores, pero esto era algo 
distinto. Fue un inmenso llamado 
que recibimos como matrimonio, 
fue desafiante por lo que había 
pasado en ese último tiempo en 
la VPJ. El obispo nos habló de 
hacer de la Pastoral Juvenil 
una familia y a eso nos abo-
camos, darle un sentido más 
maternal y paternal”.

Algo que Rebeca y Esteban 

Marco Matus H.

aprendieron fue a ganarse la con-
fianza de los chiquillos: “La me-
jor manera de poder ganarse el 
corazón de los chiquillos es es-
tando con ellos, siendo parte de 
las cosas que hacen. Una de las 
cosas más valorables fue aprender 
a trabajar en equipo, hacer comu-
nidad, ser parte de cada una de 
las cosas que iban creando, no 
quedarnos fuera de eso. Sin duda 
teníamos limitaciones, tenemos 
hijas, responsabilidades laborales, 
pero ellos siempre nos vieron. Fue 

un servicio de tú a 
tú, los jóvenes 
fueron muy 
g e n e r o s o s 
con noso-
tros”.

Aprendizajes
Dentro de los logros o cosas que 
marcaron estos años estuvo el 
potenciar la presencia de aseso-
res adultos, tanto en las zonas 
como en las diversas comisiones 
de la VPJ. “Un aspecto positivo 
y que nos marcó a todos fue lo 
sucedido con la pandemia, nos 
mantuvimos todo el tiempo uni-
dos. El Covid nos separó, nos 
debilitó tremendamente, pero 
nunca dejamos de hacer nues-
tro Consejo Diocesano de VPJ 
de manera virtual. En otras dió-
cesis la pastoral Juvenil se cerró, 
acá no sucedió eso”.

“Tuvimos retiros, entrevistas, 
reuniones de forma remota, 
hubo que aprender a sobrelle-
var todo lo que implicó la pan-
demia. En eso los chiquillos 
fueron muy lúcidos, crearon 

cosas nuevas, las redes so-
ciales fueron pan de cada 
día.  A pesar de que la 
pandemia nos golpeó tra-
tamos de buscar espacio, 
nuestras casas fueron lu-
gares para la VPJ. Eso nos 
fortaleció, los jóvenes no 

paraban de crear cosas, fue lindo 
darse cuenta de que Dios nunca 
abandona”.

En estos años hubo estallido so-
cial y la casa de la VPJ fue incen-
diada. “El estallido social de 2019 
surgió del mundo juvenil y nos 
dimos cuenta de que había que 
estar allí acompañándolos, los 
jóvenes querían manifestarse y 
nuestra misión fue no dejarlos 
solos (…) y el incendio de nues-
tras oficinas implicó rearmarse, 
ver otras oportunidades, fue parte 
de lo que nos tocó como Iglesia 
este tiempo”.

Iglesia de puertas abiertas
Una realidad de hoy es que hay 
menos presencia juvenil en las 
parroquias, esto ocurre a nivel 
mundial y nacional, “los jóvenes 
tienen un montón de ofertas de 
todo tipo, en vez de lamentarnos 
por esto hay que mostrar un Cris-
to alegre, cercano a los jóvenes, 
un Cristo que sea esperanza, que 
está con los chiquillos en medio 
de las dificultades. Estos años vi-
mos un montón de jóvenes ale-
gres, pero a su vez con un interior 
con tremendos dolores, tremen-
das cruces que cargan”.

“Un desafío que nos queda, tal 
como ha dicho el Papa Francis-
co, es cómo hacer de la Iglesia 
una pastoral popular, que no 
hay que entenderla como de 
pueblo, sino más bien de puer-
tas abiertas, abierta a todos los 
jóvenes, incluso a los que pien-
san distinto”.

“En el momento del adiós solo 
decir muchas gracias a Dios por 
estos 5 años, fue un espacio gra-
tuito lleno de satisfacciones. Gra-
cias al padre Galo por este servicio 
que nos otorgó, por su confianza. 
Gracias a nuestra Iglesia porque 
nos acogió con cariño. Gracias a 
los asesores, que no solo fueron 
nuestros brazos, también nues-
tros corazones. Pero sobre todo 
gracias a los jóvenes, a los que 
comenzaron con nosotros, a los 
que partieron y a los que se in-
corporaron en el camino, gracias 
por ser familia, gracias por estar 
conectados”.

Cabe mencionar que desde mar-
zo el padre Rodrigo Molina asu-
mirá como Vicario de Pastoral 
Juvenil.

Rebeca Contreras y Esteban Salas

Agradecer a los jóvenes,
                      por ser familia

Después de un proceso de discernimiento 
este matrimonio decide dar un paso al costa-
do en la conducción de la Vicaría de Pastoral 
Juvenil (VPJ). Fueron cinco años de apren-
dizaje, pero sobre todo “de estar ahí con los 
chiquillos, acompañándolos, cuidándolos, 
compartiendo su vivencia de familia”.

agradecer
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El 2 de enero comenzaron los 
cursos de verano de catequesis, 
que se realizaron en el Colegio 
Politécnico San José de Curicó y 
en el Liceo Santa Marta de Talca, 
hasta el 5 de enero. La formación 
que tuvo por nombre “Anuncia-
mos tu muerte, proclamamos tu 
resurrección”, abordó el misterio 
pascual de la muerte y resurrec-
ción de Jesucristo, la base del 
cristianismo.

El P. José Maldonado, integrante 
del equipo de catequesis, expresó 
su alegría de que muchos cate-
quistas quieran formarse. “Esta-
mos muy contentos porque uno 
de los anhelos, de las preocupa-
ciones de nuestros catequistas 
es precisamente poder formarse 
y sabemos que la formación no 
solamente es intelectual, sino que 
también es para la transforma-
ción de la vida”.

Erika Sepúlveda de la parroquia 

Masiva participación en 
cursos de catequesis

Sagrada Familia de Talca, partici-
pó todos los días de esta forma-
ción, aseveró que es un buen ma-
terial para reforzar conocimientos: 
“Va todo como unido con lo que 
siempre hemos trabajado, noso-
tros llevamos años trabajando en 
lo que es la catequesis y siempre 
se van poniendo temas diferentes 
y todo esto nos sirve mucho para 
reforzar conocimientos”.

Lorena Herrera de la parroquia 
de Molina, indicó que actualizarse 
siempre es necesario con respec-
to a temas de nuestra realidad, 
no perdiendo el fin de proclamar 
la palabra de Dios: “Ha sido muy 
bonito, muy enriquecedor para 
nosotros llevar la palabra de Dios, 
en cuanto a los sacerdotes, a las 
catequistas que han estado dando 
los temas, han sido muy claros, al 
final uno se encanta porque una 
hora parece muy poco, pero de 
verdad ha sido muy enriquecedor 
actualizarse en estos temas”. 

Familias vulnerables son
favorecidas con proyectos de

Cuaresma de Fraternidad
En el salón Mons. Carlos González del CFT San Agustín, se entregaron 
61 proyectos de Cuaresma de Fraternidad, el 14 de diciembre. Mons. 
Galo Fernández expresó su gratitud al Señor por este momento: “El 
dinero que se va a entregar va en beneficio de muchos proyectos que 
fueron preparados con responsabilidad por los diversos grupos parro-
quiales y de otras instancias de la Iglesia, en favor de las familias más 
vulnerables. Y eso nos alegra porque hay una necesidad muy honda en 
las familias”.

El padre Luis Alarcón, 
Vicario de Pastoral 
Social, comentó cuá-
les fueron los criterios 
que se tomaron para 
beneficiar a los 61 pro-
yectos: “Los criterios 
que se usaron fue que 
respondieran a esta 
realidad de familias 
vulnerables y presen-
cia de un adulto mayor, 
fueron muchísimos los 
proyectos que llegaron, 
al igual que el año an-
terior, que superan la 
cantidad de proyectos 
que podemos financiar. 
Por esa razón, decidi-
mos en primer término favorecer a un proyecto por parroquia, otor-
gándole el total en ese proyecto y si tienen más proyectos financiado 
al 50%”. Cabe destacar que cada proyecto ganador recibió una suma 
total de 300 mil pesos.

Hnos. de la Inmaculada Concepción 
(FIC) celebraron 70 años en Chile

En enero de 1953 seis re-
ligiosos holandeses arri-
baron a Talca tras siete 
semanas de navegación, 
con la misión de educar 
a los más necesitados, 
haciéndose eco de la mi-
sión encomendada por 
el P. Luis Rutten y el Hno. 
Bernardo Hoecken, quie-
nes fundaron la congre-
gación en 1840. El Hno. 
Diego Izquierdo, inte-

grante de la comunidad de Talca, indicó que celebrar esto “es un agra-
decer a lo que sucedió con la presencia de los hermanos acá en Talca. 
Los testimonios nos cuentan de lo que significó para el barrio oriente, 
fue toda una propuesta educativa en la línea de lo que es la fundación 
de la congregación (…) creemos que fue una propuesta formativa y 
educativa para los niños y jóvenes, un aporte a la educación chilena, 
así la dimensionamos porque ahora se está hablando mucho de la in-
clusión, pero la práctica de esto ya viene de muy atrás con nosotros”.

De igual modo dar respuesta a las necesidades que tiene el mundo 
educacional y la sociedad chilena ha sido el motor para crear liceos 
técnico-profesionales: “Así fue como cuando el liceo Luis Rutten llegó a 
la Carlos Trupp no había duda de que tenía que ser un establecimiento 
de este tipo. Siempre ha estado esa mirada de ser fieles al patrimonio 
de nuestros fundadores”, sostuvo el religioso.

Escuela Daniel Rebolledo
cambió su nombre por el de

Hno. Guido Goossens
En la ceremonia 
realizada el 4 de 
diciembre se des-
tacaron los valores 
compartidos por 
el diácono Guido 
Goossens en los 
15 años que fue 
vecino del sector 
y que continúa 
testimoniando en 
sectores popula-
res y realidades 
vulnerables de 
Talca. Jorge Arria-
gada, director del 
colegio, expresó 
“como comunidad 
escolar nos propusimos generar 
identidad en nuestros estudiantes 
y esto nos llevó a pensar en cam-
biar nuestra denominación. Sur-
gieron muchas personalidades, 
sin embargo, desde el inicio apa-
recía una persona conocida por 
todos: el Hno. Guido Goossens 
(…) un hombre simple, profundo, 
carismático y transparente, dedi-
cado a predicar el evangelio es-
pecialmente en medio de la gente 
más sencilla”.

“Posiblemente ustedes imaginan 
lo incómodo que me siento -así 
comenzó sus palabras Guido 

Goossens- porque uno no busca 
ser famoso, al contrario, uno pre-
tende hacer las cosas piola, sin 
mucho ruido y sin prensa ni cá-
maras. Sin embargo, hubo tanta 
insistencia de tantas personas y 
por el gran afecto que siento tam-
bién por los pobladores de este 
sector donde viví y trabajé por 
15 años, acepté la propuesta de 
cambio de nombre. Ahora lo veo 
como la expresión de una profun-
da alianza entre esta comunidad 
educativa, que representa de al-
guna manera a los centenares de 
familias humildes y esforzadas, y 
la persona que les habla”.
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Jóvenes del Duoc UC misionaron
en sector Buena Paz

Del 03 al 12 de enero, 
en este sector rural de 
Molina, 14 estudiantes 
de educación superior 
de la Pastoral del Duoc 
UC, sede Melipilla, 
efectuaron misiones. 
“Nuestra presencia 
aquí en Molina se gesta 
tras una reunión con el 
padre José Maldonado, 
conversamos y vimos 
la posibilidad de venir 
a su parroquia, espe-
cíficamente a la capilla 
San Pedro y San Pablo 
de Buena Paz”, men-
cionó Benjamín Cha-
cón, Coordinador de 
Pastoral.

Dentro de las acciones realizadas en estos 10 días “tenemos contem-
plado misionar, compartir con las familias, conversar con las personas, 
anunciar el evangelio”. Una segunda tarea es realizar mantención en la 
capilla. “Como proyecto queremos pintar el interior de la iglesia de esta 
comunidad de Buena Paz. También tenemos contemplado entronizar 
una imagen de la Virgen en la entrada del terreno de la iglesia. De igual 
modo, queremos desmalezar el entorno de la capilla, arreglar el jardín”, 
mencionó Benjamín.

Mons. Galo Fernández presidió 
esta eucaristía en la noche del 24 
de diciembre, siendo un momento 
de emotividad para todos los asis-
tentes que colmaron el templo. Al 
comenzar la misa una familia llevó 
la imagen del Niño Jesús hasta el 
altar siendo recibida por el obispo, 
quien pasó la imagen a uno de los 
hijos de esta familia para ser deja-
do en el hermoso pesebre instala-
do en la iglesia catedral.

Con alegría se celebró Misa de Nochebuena
en templo catedral

Tras las lecturas correspondientes 
el padre Galo dijo: “El eterno se 
hace pequeño y vulnerable (…) el 
Hijo de Dios podría haber estado 
rodeado de sabios y gente docta, 
pero revela que los más humildes 
tienen la más preciosa sabiduría 
y a ellos se revela. Así estamos 
llamados a vivir descubriendo la 
presencia de Dios en nuestra vida 
o abriendo espacio para que él 
pueda nacer en nosotros”.

Sacerdotes compartieron el
quehacer pastoral de la diócesis

Desde 27 al 29 de noviembre, el clero diocesano vivió una jornada en la 
casa de ejercicios San Alberto Hurtado de Vilches. Este encuentro fue or-
ganizado por la Vicaría de Pastoral, con el objetivo de que los sacerdotes 
puedan conocer el trabajo de algunos departamentos de nuestra dió-
cesis, como lo son catequesis, formación, prevención de abusos, entre 
otros. El padre Mauricio Jacques, Vicario del Clero, aseveró que es muy 
importante conocer en qué está cada departamento, trabajar en conjun-
to y además propiciar el compartir entre sus hermanos sacerdotes.

“Estos tres días nos 
hemos encontrado 
como clero, ha ha-
bido una gran fra-
ternidad entre noso-
tros, hemos podido 
compartir, celebrar 
la Eucaristía, poner-
nos en las manos 
del Señor, haciendo 
una revisión y una 
proyección de todos 
los estamentos pas-
torales de nuestra diócesis, cada departamento ha venido a exponer 
lo que están haciendo y lo que van a seguir haciendo más adelante, 
especialmente en el año 2024”.

Ministros enviados de Curicó se
encontraron en Sagrada Familia

Una jornada de en-
cuentro vivieron los 
Ministros enviados de 
Curicó Ciudad y Curicó 
Rural durante el 19 de 
noviembre, actividad 
que estuvo coronada 
por la celebración de la 
misa en el templo de la 
parroquia de Sagrada 
Familia. Cerca de las 
09:00 comenzaron a 
llegar los Ministros jun-
to a sus esposas e hijos (as), en pri-
mer término para tomar desayuno 
y luego tener un compartir. Más 
tarde se reunieron con toda la co-
munidad de Sagrada Familia para 
celebrar la Eucaristía, que estuvo 
presidida por el obispo de Talca, el 
padre Galo Fernández Villaseca.

Al culminar la Eucaristía, el padre 
Andrés Pérez, párroco de Sagra-
da Familia, invitó a los Ministros 
enviados y sus familias a pasar 
frente al altar, momento en que 
recibieron la bendición del obis-
po y el aplauso de toda la comu-
nidad.

¡Envía, Señor,
trabajadores a tu cosecha!

La Comisión de Pastoral Voca-
cional de la VPJ está invitando 
a jóvenes con alguna inquietud 
por la vida sacerdotal a conocer 
el Seminario Pontificio Mayor de 
Santiago el 19 de enero, para 
tener una jornada de oración, 
compartir fraterno 
con la comunidad 
del Seminario y la 
posibilidad de inter-
cambiar experiencias 
en torno al llamado 
que el Señor les pue-
de estar haciendo a 
esta elección. Los 
animamos a moti-
var esta actividad en 
sus comunidades y, 
si eventualmente co-
nocen a alguien que 
esté interesado, lo 
animen a inscribirse, 
a través del QR de la 
imagen o a través del 

siguiente link: https://forms.gle/
ayiVwDtKGWBtCjuE9. Cualquier 
consulta pueden escribirla por 
Instagram a @vocacionestalca o 
al responsable de la Comisión de 
Pastoral Vocacional, P. José Igna-
cio Fernández, al +56942326775
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Es una tradición que las visitado-
ras del 1% sean invitadas a esta 
misa para agradecer por su ser-
vicio y orar por los contribuyentes 
que hay en nuestra diócesis. Estas 
misas fueron el 27 de diciembre 
en Talca y el 4 de enero en Curi-
có, siendo ambas presididas por 
el nuestro obispo Mons. Galo Fer-
nández, quien indicó que el 1% es 
un medio para hacernos responsa-
bles de la casa de Dios, para cum-
plir con nuestro deber cristiano. 

A pesar del calor, pero con mu-
cho ánimo, cientos de fieles de 
Talca acompañaron a nuestra Ma-
dre en procesión el 7 de diciem-
bre. El punto de partida fue en la 
Alameda, frente al recinto ex Fital 
donde la imagen de la Virgen em-
pezó su recorrido hasta la cum-
bre del cerro, acompañada por 
muchos peregrinos que vinieron 
desde todas partes de la región, y 
también los tradicionales huasos 
a caballos. Luego de una hora de 
recorrido, la procesión finalmente 

Con mucha devoción se
celebró a la Inm. Concepción

llegó al Santuario 
que se encuentra 
en la cima del cerro, 
donde se celebró la 
Eucaristía presidida 
por el obispo Galo 
Fernández y conce-
lebrada por algunos 
sacerdotes de la 
zona.

En Curicó se reali-
zó la celebración el 
viernes 8 de diciem-
bre, con procesión 
al cerro Condell, 

desde las 09:00 de la mañana, 
presidida por el padre Rodrigo 
Arriagada. En tanto, en Corinto se 
celebró a la Purísima, con misas 
que iniciaron desde las 07:00 de 
la mañana. La misa central, pre-
sidida por el obispo Galo Fernán-
dez, se celebró a las 12:00 horas 
y posteriormente hubo procesión 
por las calles del pueblo. Todas 
estas celebraciones tuvieron un 
marcado acento para pedir por 
la paz en el mundo y en nuestra 
sociedad.

Consejo Pastoral Diocesano trabajó 
la misión como tema principal

El 18 de noviembre se reunieron los miembros del CPD para abordar 
la misión en nuestra diócesis, bajo la guía del texto “La Animación Mi-
sionera de la pastoral”. Este encuentro se llevó a cabo en la parroquia 
Sgda. Familia de Curicó Rural, y asistieron más de 50 agentes pasto-
rales. En la ocasión nuestro pastor, el padre Galo Fernández mencionó 
que “el trabajo que tenemos que hacer es volver a conversar sobre la 
misión, y digo volver porque en realidad ha sido un tema central en 
la reflexión de la Iglesia desde hace ya mucho tiempo, de hecho en el 
lema de nuestro logo diocesano dice que somos una iglesia en misión. 
Y si alguno se acuerda bien desde hace prácticamente 20 años, en la V 
Conferencia en Aparecida, se quiso instalar fuertemente la dimensión 
misionera como algo medular”.

Luego se invitó a los 
asistentes a realizar 
un trabajo individual, 
donde debían con-
testar la pregunta: 
¿Cómo pasar de ser 
discípulo que hace 
misión a ser discípulo 
misionero? Concluido 
este momento, se di-
vidieron en grupo y se 
reflexionó en comuni-

dad sobre esta misma pregunta, y elegir dos opciones que pudieran 
responder esta pregunta con una acción.

30 secretarias (os) en total asis-
tieron el 13 de noviembre a una 
jornada formativa en la casa de 
ejercicios San Alberto Hurtado de 
Vilches. La actividad inició con un 
desayuno y ya una vez dispues-
tos en el salón el padre Cristian 
Avendaño, Vicario Pastoral, fue el 
encargado de iniciar el tema for-
mativo, explicando en qué se en-
cuentra la diócesis a nivel pastoral, 
ya que al ser ellas(os) la primera 
cara visible de nuestra Iglesia, de-
ben conocer en qué se está tra-
bajando. Seguidamente, Felipe 
Martínez, Ecónomo diocesano, 

Secretarias(os) parroquiales
compartieron en jornada formativa

informó sobre el orga-
nigrama de una dióce-
sis, y algunos puntos 
de interés sobre las 
vicarías y departamen-
tos que la componen. 
Luego, Juan Manuel 
Cerna, coordinador 
de la Vicaría Pastoral, 
invitó a las(os) secre-
tarias(os) a escribir una 

carta, expresando cómo se han 
sentido este año, a desahogarse 
sobre situaciones en su vida, en 
sus familias, en sus trabajos, un 
ejercicio muy personal, con el que 
se buscaba abordar más lo emo-
cional. Esto antes de ir a celebrar 
la Eucaristía. Pasado el almuerzo, 
y un descanso merecido para que 
las(os) secretarias(os) pudieran re-
correr la casa de ejercicios y sus 
alrededores, vino la actividad re-
creativa, donde todos pudieron 
participar en juegos didácticos 
que buscaban entregar un espacio 
de diversión y trabajo en equipo.

P. José Guzmán asumió como
párroco de San Agustín

La toma de posesión se efectuó el 22 de 
noviembre, ocasión en que el obispo Galo 
Fernández hizo entrega al padre José de la 
Biblia, como signo de ser predicador de la 
Palabra de Dios, en el servicio a su comuni-
dad. En su homilía, nuestro pastor diocesano 
expresó que esta celebración es un deber de 
gratitud: “El padre José se ordenó el 28 de 
enero del 2021 (…) nombrarlo formalmente 
como párroco tiene por un lado el deber de 
que nosotros sintamos que lo hemos tenido 
párroco de verdad y también el honor que en 
el corazón de este sacerdote de pocos años, 
quedó impregnado para siempre que su pri-
mer amor fue esta comunidad en Talca”.

El padre José se dirigió a su comunidad pa-
rroquial, agradeciendo todo el apoyo durante estos años. “Hoy es un 
día especial para mí, es un día que al igual que mi ordenación quedará 
en mi corazón para toda mi vida, porque siempre se ha dicho que el pri-
mer amor nunca se olvida, y es hoy que se confirma este amor, a esta 
comunidad, mi primera parroquia, en la cual he venido desarrollando 
mis primicias sacerdotales”.

En Talca y Curicó hubo acción de gracias por el 1%
“Pero no solo la parte económica, 
porque también el 1% genera un 
vínculo, es aquel que lleva la cer-
canía de la Iglesia, entrega tantas 
veces contacto, información, a ve-
ces vienen de vuelta de las visitas 
a hogares, para decir en la parro-
quia, al sacerdote, al catequista, 
‘hay una necesidad que atender, 
hay una persona que visitar’. Doy 
gracias al Señor por todos los que 
son parte de esta pastoral”, enfati-
zó el obispo.



15Nuestras Parroquias

El 27 de noviembre se realizó el 
acto de inauguración del proyecto 
que contempló la total reposición 
y mejoramiento del Salón Parro-
quial que se encuentra frente a 
la iglesia Ntra. Sra. del Carmen 
de Vichuquén. El acto fue enca-
bezado por el alcalde de Vichu-
quén, Patricio Rivera Bravo junto 
al SUBDERE Maule, Hugo Silva 
Lemus quienes hicieron entrega 
de este espacio completamente 
remodelado. Luego, el padre Cé-
sar Carbullanca junto al diácono 

Trabajos de remodelación
en salón de Vichuquén

Manuel Rivera, ben-
dijeron el salón.

“Esto es un conve-
nio con el municipio, 
porque el salón siem-
pre ha estado abierto 
a la comunidad, a la 
junta de vecinos, al 
club deportivo, a la 
cooperativa de agua 
potable, a los grupos 
de catequesis obvia-

mente, todo lo que comprende 
la formación de la parroquia, in-
cluso para velorios. Siempre ha 
tenido un uso comunitario”, dijo 
Manuel Rivera. El proyecto de 75 
millones de pesos consistió en 
la reposición y mejoramiento de 
la edificación, revestimiento de 
pisos, pinturas, cubierta y la inte-
gración de accesibilidad universal, 
con terminaciones e instalaciones 
completas en la reposición de ser-
vicios; alcantarillado, agua pota-
ble y electricidad.

Implementan cocina en
La Huerta del Mataquito

Con mucha alegría la 
comunidad de la parro-
quia San Policarpo de 
La Huerta del Mataqui-
to, en la Zona Costa, ha 
recibido este proyecto 
entregado por la Muni-
cipalidad de Hualañé, 
el cual se enmarca en 
una serie de beneficios 
a los cuales postulan 
diversas organizacio-
nes comunitarias. “De 
entre 300 organiza-
ciones que postularon 
nuestra parroquia se adjudicó esta iniciativa para poder renovar con 
elementos la cocina comunitaria”, expresó el padre Hernán Vergara 
Jara, párroco de La Huerta.

“Así se ha comprado una gran cocina industrial para el servicio de la 
comunidad, además de un lava fondos que se necesitaba. Estos dos 
implementos vienen a contribuir a otros que ya se habían comprado 
gracias a algunos eventos que realizó la comunidad parroquial. Este 
proyecto es de 600 mil pesos y nos ayuda enormemente, siendo reci-
bido hace unos días al comenzar la Novena del Niño Jesús”, afirmó el 
sacerdote.

El proyecto ganado en fondos con-
cursables de la Municipalidad de 
Hualañé constaba de una ayuda 
monetaria de 500 mil pesos, más 
un aporte de la parroquia de 57 
mil pesos, con el total la parroquia 
de Hualañé pudo adquirir diver-
sos equipos, así lo indicó Leonilda 
Valenzuela, integrante de la parro-
quia: “Este año pudimos postular a 
este proyecto, el cual nos ayudó a 
cumplir un sueño. Pudimos com-
prar una estufa a gas que necesi-
tábamos para el salón parroquial, 
ya que solo contábamos con una 
estufa a parafina, y compramos un 
cilindro con recarga”.

Sobre la cocina, Leonilda indicó 
que fue un gran complemento, ya 
que solo contaban con un poco de 
loza y otros utensilios. “También 

Parroquia de Hualañé
gana proyecto municipal

nos hacía mucha falta tener una 
cocina de 4 platos en el costado 
del salón parroquial, ya que cuan-
do hacíamos reuniones solo con-
tábamos con hervidor eléctrico, 
tenemos también mesones, loza, 
lavaplatos, pero nos faltaba una 
cocina para ayudar en esas reunio-
nes donde se necesita cocinar”.

75 años de Misión en América Latina
El 22 de noviembre, las comuni-
dades educativas de Santa Marta 
de Chile se reunieron en el Inst. 
Santa Marta de Curicó para con-
memorar la Pascua del Beato 
Tomás Reggio y marcar el cierre 
de los 75 años de misión de las 
religiosas de Santa Marta en Amé-
rica Latina. De diversas ciudades, 
Vallenar, Coquimbo, Valparaíso, 
Quinta de Tilcoco, Talca, Valdivia, 
Osorno, y los anfitriones, Curicó, 
se congregaron para celebrar la 

misión educativa en el carisma de 
Santa Marta. 

La jornada inició con una cálida 
bienvenida por parte de la comu-
nidad curicana, seguida de una 
Eucaristía presidida por el padre 
Rodrigo Arriagada y concelebra-
da por varios presbíteros. En su 
homilía, el P. Rodrigo enfatizó la 
importancia de renovar los ejes del 
carisma, la fe, el servicio y la aco-
gida en el mundo actual. Después 

se llevaron a cabo 
las premiaciones de 
Bondad “Beato To-
más Reggio”, donde 
estudiantes, junto 
a sus familias, pro-
fesores y religiosas, 
fueron distinguidos 
por su compromiso con los valo-
res transmitidos por el Padre Fun-
dador. La tarde culminó con una 
Gala Artística en el gimnasio del 
Inst. Sta. Marta de Curicó. Cada 

comunidad educativa presentó 
una canción inédita en homenaje 
a la vida y obra del Beato Tomás 
(Fuente: Comunicaciones Sta. 
Marta).

Mes de María …una comunidad 
que visita y es visitada

Este último Mes de María tuvo un nuevo dinamismo en nuestra comu-
nidad parroquial de San José de Pelarco, que queremos compartir. En 
el Consejo Parroquial buscamos cómo motivar más a las comunidades 
para mantener esta hermosa tradición de honrar e implorar la interce-
sión de la Madre de Jesús y Madre nuestra. Vimos que era bueno que 
las comunidades se visitaran entre ellas, por lo que hicimos un calen-
dario de visitas y en cada visita se llevaba la imagen de la Virgen de la 
comunidad y con la comunidad que acogía se celebraba una liturgia y 
después un compartir fraternal. 

El día 8 de diciembre, Fiesta de la Inm. Concepción, todas las comu-
nidades llegaron con la imagen de la Virgen adornada a la sede pa-
rroquial para hacer la procesión y luego celebrar la eucaristía. Fue un 
signo de fe, comunión, y de participación. El desafío de la misión es ir 
buscando nuevas formas de dar testimonio de fe y de convocar a vivirla 
en comunidad (Fuente: Consejo Parroquial Pelarco).



Una Iglesia
misionera al

 del Reino…
Un verano que hace historia y no solo por las altísimas temperaturas, 

sino que por el entusiasmo y servicio que numerosos agentes pas-
torales expresan a través de actividades misioneras a lo largo de nues-
tro territorio diocesano. Ya sea jóvenes y adultos que llegan de otros 
lugares o personas que en sus mismas parroquias o zonas entregan 
alegremente la Buena Noticia de Jesucristo, por medio de misiones y 
colonias. ¡Gracias por estos espacios de comunión que hacen sentir-
nos Iglesia de hermanos(as)!

Bajo el lema “El sueño hecho realidad, que hace soñar”,Bajo el lema “El sueño hecho realidad, que hace soñar”,
entre el 03 y el 07 de enero se llevaron a cabo las Coloniasentre el 03 y el 07 de enero se llevaron a cabo las Colonias
Salesianas Villa Feliz en Talca.Salesianas Villa Feliz en Talca.

Estudiantes del Estudiantes del 
Colegio Calasanz de Colegio Calasanz de 
Santiago realizaron Santiago realizaron 
trabajos verano en los trabajos verano en los 
sectores Tressectores Tres
Esquinas y El Progreso Esquinas y El Progreso 
de Molina.de Molina.

Jóvenes universitarios de Jóvenes universitarios de 
Misión País compartieron con la Misión País compartieron con la 
comunidad de Pelarco.comunidad de Pelarco.

Desde Melipilla llegó un grupo Desde Melipilla llegó un grupo 
de jóvenes Douc UC para de jóvenes Douc UC para 

compartir con las familias del compartir con las familias del 
sector Buena Paz, de lasector Buena Paz, de la

parroquia de Molina.parroquia de Molina.

La Pastoral Juvenil de la parroquia Los Doce La Pastoral Juvenil de la parroquia Los Doce 
Apóstoles retomó las colonias para niños, en la Apóstoles retomó las colonias para niños, en la 
que participaron menores del sector poblacional que participaron menores del sector poblacional 
Carlos González de Maule.Carlos González de Maule.

18 jóvenes de la parroquia San Alberto 18 jóvenes de la parroquia San Alberto 
Hurtado de Talca misionaron en la Hurtado de Talca misionaron en la 
localidad de Gualleco, entre el 8 y el 14 localidad de Gualleco, entre el 8 y el 14 
de enero.de enero.

La Misa de envío de Misión Alégrate se celebró el La Misa de envío de Misión Alégrate se celebró el 
13 de enero. Misión Alégrate este verano llegará 13 de enero. Misión Alégrate este verano llegará 
a Caone, Lomilla y Flor del Llano.a Caone, Lomilla y Flor del Llano.
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